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VERBALE COMMISSIONE AQ DEL CORSO DI LAUREA IN DISEGNO INDUSTRIALE 

 

Il giorno 23 ottobre 2023 alle ore 10:00, nell’apposito canale TEAMS, si riunisce la Commissione 

AQ del Corso di Laurea in Disegno Industriale per discutere in merito al seguente o.d.g.: 

 

1) SMA – Approvazione scheda di monitoraggio annuale. 

 

Sono presenti: 

 
Prof.ssa Carmelina Anna Catania - Coordinatrice del CdS 

Prof.ssa Marianna Zito - Docente del CdS  
Prof. Dario Russo - Docente del CdS 

Gaia Parlato – studentessa del CdS 

Patrizia Maria Rita Milazzo - Personale T.A. 
 

Risulta assente giustificata la Prof.ssa Vita Maria Trapani.  

 

Assume la presidenza della seduta la Coordinatrice, prof.ssa Carmelina Anna Catania, e la funzione 

di Segretaria la Sig.ra Patrizia Maria Rita Milazzo.   

La Presidente, constatato che tutti gli aventi diritto sono stati regolarmente convocati e che il numero 

legale è raggiunto, dichiara aperta la seduta. 

 

1) SMA – Approvazione scheda di monitoraggio annuale.  

 

La Presidente, Prof.ssa Catania, condivide la Scheda di Monitoraggio Annuale, in precedenza 

predisposta e ne illustra gli aspetti di maggior rilievo evidenziando gli indicatori che rientrano nelle aree 

di miglioramento, quelli che sono nella norma e quelli che rientrano tra i punti di forza. Tra questi ultimi, 

il maggiore punto di forza è quello relativo al numero di iscritti al primo anno del 2022 che si attesta a 

243. Tale dato è in aumento rispetto al 2020  e al 2021 anno in cui gli iscritti sono stati 228.  

Si passa, poi, ad esaminare l’indicatore relativo alla categoria “Gruppo Internazionalizzazione”. Tale 

indicatore, che costituiva un punto di forza nel 2020, rientra nella norma nel 2021. La Prof.ssa Catania 

ricorda a tal proposito che, tra le azioni migliorative, il CdL ha deliberato (Consiglio del 16.04.2021) 

l’istituzione di una Commissione internazionalizzazione che ha operato nella direzione di rendere più 

attrattiva all’estero l’offerta formativa del CdL.  

 

Si passa, poi, ad esaminare gli indicatori iC02 e iC22 “Percentuale di immatricolati che si laureano, nel 

CdS, entro la durata normale del corso”. Tale indicatore riporta la maggiore criticità e rientra tra le Aree 

di miglioramento. La Commissione si sofferma a lungo ad analizzare le criticità che tale indicatore 

evidenzia per valutare le azioni di miglioramento da intraprendere onde evitare che gli studenti vadano 

oltre la durata normale del corso.  

Interviene la Prof.ssa Marianna Zito che suggerisce di istituire un’apposita Commissione per cercare di 

comprendere le esigenze formative e personali degli studenti e le difficoltà che incontrano durante il 

percorso formativo. 

La Coordinatrice Prof.ssa Catania è d’accordo sull’iniziativa suggerita dalla Prof.ssa Zito e aggiunge 

che è importante intervenire già sugli studenti del primo anno che abbandonano il CdS perché trovano 
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lavoro in altri settori. Il Prof. Dario Russo, ex Coordinatore del CdS, prende la parola evidenziando il 

fatto che, in passato, si sono intraprese azioni correttive per evitare gli abbandoni ma con scarso risultato, 

poiché chi è poco motivato a concludere il corso di studi abbandona ugualmente anche se si cerca di 

migliorare l’offerta del CdS. 

 

Anche la Studentessa Gaia Parlato fa il suo intervento e propone di passare dall’attuale tipologia di corso 

ad accesso libero a corso ad accesso programmato. La studentessa evidenzia anche il problema legato 

alle ridotte dimensioni delle aule rispetto al numero di studenti che dovrebbero accogliere. 

La Coordinatrice prof.ssa Catania e il Prof. Russo fanno presente che la richiesta di passare al numero 

programmato è stata già fatta e, in ogni caso, dovrebbe passare al vaglio degli Organi Centrali.  

Interviene, a questo punto, la Prof.ssa Zito che suggerisce di introdurre degli sbarramenti sul n. di CFU 

utili per il passaggio agli anni successivi per evitare che gli studenti vadano fuori corso.  

Anche su questa richiesta la prof.ssa Catania esprime il suo consenso e aggiunge che è necessario 

rafforzare l’attività di tutoraggio istituendo una Commissione o gruppo di lavoro che operi in tal senso.  

Altra proposta della studentessa Gaia Parlato è quella di modificare il Manifesto spostando al primo 

semestre Antropologia degli Artefatti, attualmente erogata al secondo semestre, e al secondo semestre 

Laboratorio di tecnologia per il design, attualmente erogato al primo semestre. Pur approvando le 

motivazioni della studentessa, la coordinatrice e il prof. Russo ricordano che questa proposta era stata 

presa in considerazione in precedenti Consigli del corso di studi ma non era stato possibile accoglierla a 

causa di altri impegni didattici dei docenti. La Prof.ssa Catania si propone di parlarne nuovamente con i 

docenti delle materie coinvolte e di cercare una soluzione. 

 

Ancora nelle aree di miglioramento si trova l’indicatore iC27, “rapporto studenti/docenti complessivo”.  

A tal proposito, la Commissione AQ chiederà al Dipartimento e all’Ateneo nuovi ingressi e contratti di 

docenti soprattutto del SSD ICAR/13. 

Al termine della discussione la Prof.ssa Catania legge i commenti e le azioni di miglioramento da 

intraprendere per superare le criticità che sono anche quelle evidenziate nelle relazioni delle CPDS e del 

Nucleo di Valutazione.  

 

Si chiude la riunione approvando le azioni di miglioramento proposti dalla SMA attuale che sarà 

approvata nel Consiglio di CdL che si riunirà nella giornata odierna  

 

 

Terminati gli interventi, non chiedendo nessuno la parola, la seduta è tolta alle ore 11.06. 

 

Letto, approvato e sottoscritto, 

Palermo, 23 ottobre 2023  

 

Prof. Dario Russo 

Prof.ssa Marianna Zito 

Studentessa Gaia Parlato 

Personale T.A. Patrizia Maria Rita Milazzo 

              F.to 

       La Coordinatrice 

           (Prof.ssa Carmelina Anna Catania)  
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